
2020年1月2日 星期四
编辑：李无双 美编：张妍 校对：邹晓梅G02 报 政务高新 时

肖惠中在对接会这样介绍：
“全面梳理对接科创资源、系统化
的构建创业创新生态成了园区的
重要任务之一，自 2019年 7月份
以来，园区工作人员在郑州大学
的支持下，走进学校18个院系、80
多个科研平台，全面开展资源梳
理工作，进行了一系列梳理对接
活动。此次三名教授和园区的企
业喜结良缘，是阶段性成果，也是
辖区内各类资源要素正在融合交
汇迸发新动能的崭新开始。”

据了解，目前园区共有企业
10696 家分属 21 个产业链。其
中，规模以上企业近 300家，高新
技术企业 259家，科技雏鹰企业
78家，科技瞪羚企业 7家，国家科
技型中小企业 431家，河南省“科

技小巨人”企业 29家。涵盖了以
传感器和北斗应用等为代表的物
联网相关产业、以软件服务等为
代表的互联网相关行业、以游戏
动漫为代表的文化创意产业三大
主导产业链，集聚了汉威电子、威
科姆、新开普等一批掌握行业核
心技术、发展潜力巨大的公司。

同时，园区集聚了郑州大学、
解放军信息工程大学、河南工业
大学等高校；还有国家级研发机
构 18个，河南省重大新型研发机
构 1家（信大产业技术研究院），
省级研发机构 162个，以企业为
主建的研发中心（实验室）65
家。拥有顶尖人才、地方级领军
人才、地方突出贡献人才等高端
人才共113名。

建立管委领导每周至少两
次现场调研、督查办每天督查、
责任单位加班整改工作机制。

目前，城乡接合部综合改
造工作自查痛点、难点问题，
迅速部署整改工作。在四环
整治方面，共清理私搭乱建的
彩板房 20余间，拆除面积近

500平方米，清理积存垃圾土
方约 800立方米，黄土裸露覆
盖约 3000平方米，有效提升
了四环沿线市容市貌水平。
在城乡接合部整治方面，拆除
违建约 1200平方米，清运垃
圾和土方 44666立方米，覆盖
黄土 3775平方米；在常态化

工作中，各单位积极开展辖区
内整治工作，并开展了“党建
引领助提升，全城清洁我先
行”活动。在主轴线创建方
面，针对“五横六纵两区 16园
40路”改造工程，制定创建计
划，辐射推进城乡接合部综合
改造工程。

高新区召开“双改”工作领导小组会

确保双改工作稳步推进
本报讯 近日，高新区党工

委书记、管委会主任王新亭组
织召开“双改”工作领导小组
会。区党工委副书记、管委会
常务副主任张红军，党工委副
书记张良才，党工委委员、管委
会副主任姚五洲，人大工委副
主任高彦夫，区新型城镇化工
作领导小组副组长兼办公室主
任王凯胜出席会议，区国土规
划住建局、城市管理局、农业农
村局、财政金融局、高新投资控
股集团、5个办事处及智慧运营
中心等负责人参加会议。

会议研究听取了《高新区关
于推进“三项工程 一项管理”改
进城市管理与改善人居环境的实
施意见》《高新区城乡接合部综合
改造工程实施方案》《高新区进
一步改进城市精细化管理实施
方案》《高新区老旧小区综合改
造工程实施方案》《高新区城市
道路综合改造工程实施方案》，
并针对汇报内容及相关问题进
行了深入探讨，提出修改意见。

在经过充分讨论后，王新亭
强调：一是“双改”工作要学会
工作方法，找准工作定位，各项

实施方案要突出高新区实际特
色，努力打造宜创宜业宜居的
智美新城，成为西美的增长极、
发动机；二是各项工作的责任
领导干部要做到以上率下，吃
透上级文件精神，落实各项目
标责任，明确工作节点和要求，
确保“双改”工作稳步推进；三
是双改工作要坚持走群众路
线，各项改造工程要充分听取
群众意见，满足人民群众对美
好生活向往的各项要求，与辖
区群众共建、共治、共享。
记者 孙庆辉 通讯员 王静然

一头连着创业企业 一头对接大学资源

高新区与郑州大学
举办科创资源对接会
三家企业、三个学院、三名教授“喜结良缘”

本报讯“研发中心设在郑州大学，生产基地设在枫杨园
区，实现双方优势资源的有效衔接。”高新区枫杨园区与郑州
大学科创资源对接会日前在郑州大学举办。现场枫杨园区
三家企业与郑大三个学院的三名教授“喜结良缘”。郑州大
学副校长屈凌波、省科技厅成果转化处处长程艳、高新区管
委会副主任王宏伟、高新区枫杨园区运营中心主任肖惠中等
参加了当天的活动。 记者 孙庆辉 高新时报 方宝岭

据介绍，作为河南唯一一所
“211”“双一流”建设的大学，郑州
大学拥有非常丰富的创新资源，
拥有一批高层次创新人才、高水
平科研平台和高质量的技术成
果。而郑州高新区具有肥沃的创
新土壤。聚集了一批优质的创新
企业主体，具有强劲的产业创新
需求。

高新区枫杨园区运营中心组
建于 2018年 7月，该中心是服务
辖区经济发展、产业培育、科技创
新的机构，为此，自 2019年 7月份

以来，园区工作人员走进郑大开
展了一系列梳理对接活动，取得
了初步成果。

当天郑州大学电子材料与系
统国际联合研究中心教授杨潇楠
与郑州赛福特电子设备有限公
司，郑州大学机械与动力工程学
院教授刘德平与郑州容大科技股
份有限公司，郑州大学材料科学
与工程学院教授罗忠涛与河南阳
光防水科技有限公司三家学院、
三名教授、三家企业强强牵手，现
场进行了签约。

【现场】
枫杨园区与郑大三个项目签约

【展望】
企业需求与科创资源转化对接更便捷

■新闻1+1

高新区每周现场观摩 让“双改”落实落细

本报讯 高新区日前组织开展“三项工程一项治理”周观摩及“双改”工作推进
会，及时梳理、协调“双改”工作推进过程中遇到的问题，将推进事项分解落实到责
任单位、责任人，有序推进“双改”工作落实到位、取得实效。记者 孙庆辉

高新区党工委委员、管委
会副主任姚五洲，区新型城镇
化工作领导小组副组长兼办
公室主任王凯胜，区生态建设
工作领导小组副组长兼办公
室主任孙君甫参加。区“双
改”办、五个办事处、国土规划
住建局、城市管理局、农业农
村局、高新投控集团等相关负
责人到会。

观摩组一行先后来到老

旧小区改造（石佛家属院）、
示范路段（金菊街）、城乡接
合部综合整治工程示范区
（郭村），实地察看了各办事
处“双改”工作推进情况，并
通过与居民交谈，听取办事
处负责人有关情况介绍和汇
报，详细了解各办事处“双
改”工作取得的成效，发现问
题和不足，现场研究解决，提
出整改意见。

在随后召开的“双改”工
作推进会上，王凯胜对城乡接
合部综合整治指挥部工作进
展情况进行了汇报；国土规划
住建局相关负责人汇报老旧
小区综合改造指挥部、道路综
合改造指挥部工作进展情况；
城市管理局相关负责人汇报
改进城市管理指挥部工作进
展情况；五个办事处分别汇报
近期工作进展情况。

据了解，自郑州市“双改”
工作开展以来，高新区迅速研
究，集中谋划，围绕打造“整
洁、有序、舒适、愉悦”的城市
环境，以“三项工程一项管
理”为重要抓手，集中攻坚，
以“三个强化”合力整治，力
争城市管理、人居环境发生

显著变化。
按照市委、市政府工作要

求，高新区迅速行动，组建成
立郑州高新区改进城市管理
与改善人居环境工作领导小
组，由高新区党工委书记、管
委会主任王新亭，党工委副书
记、管委会常务副主任张红军

任组长，党工委副书记张良才
任常务副组长兼办公室主任，
下设四个指挥部，分别由管委
领导班子成员担任组长。同
时，按照上级要求，正在制定
和完善周观摩例会、月考核评
比、信息报送、督查交办、台账
等各项工作机制。

虽然高新区第一批项目不
涉及“一环十横十纵”道路改造
工程，但仍按照道路综合改造的
指导精神和工作原则，完成实施
方案的编制，指挥部成员的组
织构建，初步确定了道路综合
改造内容和公共停车场建设。

老旧小区综合改造工作
加速推进。已安排工作人员

对宏莲花园、启明村、怡景花
园等老旧小区进行实地走访，
了解目前老旧小区实际情况，
征集群众意见，为下一步老旧
小区的综合改造打好基础。
截至目前，石佛办事处石佛家
属院、梧桐办事处怡景花园两
个老旧小区整治提升工作已
经完成，启明村小区整治提升

工作正在加速推进。
改进城市管理工作全面推

进，在“序化、洁化、绿化、亮化”
提升提质的同时，组织开展志愿
者活动 52次，出动人员 2680
人，协助工作人员开展垃圾分
类、道路交通秩序整治、“全城
清洁”等活动，清理辖区道路两
侧、绿化带、围墙下等卫生死角。

发现问题和不足，现场研究解决

强化组织领导，完善制度

强化实地督导，力保工作成效

城市道路综合改造工作未雨绸缪


